

も堀とり作業が行われる、ここでは昔乍らの二つ子と呼ばれる鋤一丁で傾斜地の畠を人力で掘らなければならぬ、そして、この地方特有のカラッ風が吹き出す。江戸時代に藤衛門に依って考えられたままの荒粉作りが始まる、この作業は数年前までこんにゃく農家の庭先で何處でも見られた風景で有ったが、火力乾燥が出来てから、自然乾燥をする農家は見られなくなった。山中の二軒とも老夫婦二人で、この不便な山間僻地で換金作物としてこんにゃくを作っている、この近くの地区に後を継ぐ人も無く捨て去られた農家がある、かつて、こんにゃくの作業に使われていたと思われる農具が淋しく取り残されている。雪が降り山に冬がきた。道も谷も山も、一面の銀世界となる、山仲の農家も雪の中、外での仕事も出来ないので、ストーブにあたり都会にてた子供たちのことを思う老夫婦、今年はこんにゃくの値段がおもわしくなかったがなんとか食べて行くより仕方がないと、言う二人、この山仲の入口に古い柿の木が、ここのシンボルの様に立っている、何世代もの山仲の人たちの生活を、年々オッ、春から夏、そして、秋から冬と見守ってきた柿の木、これを見守り知ることが出来るのは、この古い柿の木だけかもしれない。

卓話の御案内

来る11月8日(火)の例会は下記の通り変更になります。済生会大野畠分院長伊藤先生が御講演下さいます。全員の出席をお願い致します。

日 時： 11月8日 PM 6.30点鐘 7.00～8.30 講演 8.30～ 質疑応答

場 所： ロイヤルホテル

講 演： 「働き盛りの健康管理」 済生会大野畠分院長 伊藤慶夫先生

※ 尚、当日は御夫人と同伴で御出席下さい。会場準備の都合上、10月25日例会時迄に出欠の届け出を事務局にお館い致します。

10月18日例会： 年次大会報告（会長・幹事）

10月25日例会： 卓話 新潟日報三条支局長 黒川雅順様



三条北ロータリークラブ週報

PUT LIFE INTO ROTARY — YOUR LIFE
ロータリーに活力を—あなたの活力を
国際ロータリー会長 ロイス・アビー 第256地区ガバナー 梶内悌三郎

例会日
1988. 10 . 11
累計 No 94
当年 No 15

会長／梨本清一

幹事／今井克義

SAA／米山忠俊

例会日／火曜日 PM12:30～1:30

例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111

事務局／三条市西四日町3-15-34
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160

行 事： 職業奉仕委員会「コンニャクの詩」のビデオ上映

出 席： 本日の出席 40名中29名

先週の出席率 40名中36名 90.00%

9月の出席 例会数4回 会員数40名 出席率84.38%

先週のメークアップ： 10月3日 新潟北RCへ 山上茂夫君

10月5日 新津RCへ 山上茂夫君

10月5日 三条RCへ 中條耕二君 村山誠一君

ビジター： 三条RCより 五十嵐昭一君 五十嵐晋三君 濱潔君 平原信行君
熊倉昌平君

三条南RCより 田中康雄君 目黒義雄君 吉田秀治君

会長挨拶： 梶内悌三郎

1年中で一番良い季節はこの10月であろうと思います。秋の中でも10月は最も爽やかでメランコリーな季節で11月になりますともう冬と言う感じがします。この爽やかな10月にクラブの会員であります渕岡君がご結婚をなされました。10月9日であります。実はすでに9月11日結婚式をあげられ、10月9日は披露宴で会員の大野君のとて大変若い新郎、新婦の友人でぎやかに爽やかで、しかも仲人なしで会費制でやってのけられました。本当に爽やかに近代的で、日本のに行なわれ、きっとクリスマスパーティーには、奥様も皆さんの前においでになるでしょう。本当におめでとうございました。

幹事報告： 今井幹事

◇陛下の御病気とロータリークラブについて案内が参っております。

1. 地区大会、クラブ創立記念祭は予定通り開催。但し余興等歌舞音楽は一切自粛すること。

2. クラブ例会は予定通り開催、無断例会取り止めはしないこと。

また、ご快癒祈念の時間もとり入れる様お願いします。

日本ロータリーアンを代表して千宗室理事が記帳を終えられています。

◇燕RC例会変更

10月27日(木)第4例会は夜の親睦例会になっています。

◇加茂RCより週報の恵送がありました。

ニコニコBOX:

梨本清一君 ①渕岡茂君ご結婚おめでとう。永遠の幸せをお祈り致します。

②山上茂夫君体育功労賞受賞おめでとうございました。

渕岡 茂 君 10月9日の披露宴に際しまして、梨本会長の御祝辞、皆様よりの祝電、御祝儀を賜わり厚く御礼申し上げます。今後共宣しくお願いします。

大野新吉君 渕岡さん9日は大変お目出度うございました。御多幸をお祈り申し上げます。

粉川昭蔵君 こんにゃくであって、こんにゃくで無いこんにゃく作りに足かけ3年試作品です。奥様から試食して貰って結果を聞かせて下さい。

山崎 熱 君 おかげさまでヴァイオリンリサイタルの三条会場分が完売致しました。燕会場をよろしく。

落合益夫君 先週の月、火、水曜日に長野県でのソフトの展示会に参加しました。お陰様にて成果もありました。

本間建雄美君 胎内平へ、一泊旅行に行って参りました。雨に降られましたが、皆んなの協力を得て、無事終える事が出来ました。有難とうございました。

社会奉仕委員会: 斎藤委員長

R Iからの要請が来ております。ナイジェリア等の要請で災害救援活動についてあります。先般の理事会で証認を得ておりますので会員1人500円の奉仕の協力をお願い致します。

ソウル国際大会についてのお知らせ 梨本会長

1、来年5月20日、21日、22日であります。多勢の出席をお願い致します。

1、世話役 今井幹事、本間茂男、鈴木英友

1、A 256地区チャータービン 5月20日(土)新潟発 23日(火)新潟着

観光食事含 13万円 160名限定

B 定期便 5月19日(金)新潟発 5月22日(月)新潟着

観光食事含 15万円

1、委員長 安藤文夫さん 副委員長 野村竹三郎さん

余裕金・満期金はひとまず

ホーム財テクの主役 中期国債ファンド

新和証券 三条営業所 電話 (0256) 34-2151 (代表)
FAX (0256) 35-5445

職業奉仕月間について 粉川職業奉仕委員長



日本こんにゃく協会のビデオで皆さんと勉強し、ビデオの内容については次の通りです。

企画・制作意図

当初この作品は、古くから日本で作られている、こんにゃくの歴史、そして、其のままの形で山間僻地で生産されている状況と、近代化で機械を導入して大量生産し、経済的にも恵まれている平地の農民を比較対象して映像化し、山間地の農民の昔ながらの作り方は消えて行くと思われる昨今、今記録して置く必要があるということで計画された。しかしこの映画を撮影中こんにゃくの生産地値段が暴落し、当初のプランを多少変更して平地のこんにゃく売買に置ける流通機構も取り上げざるを得なくなつた。そして、撮影期間は一年を越え、春夏秋冬の季節を追い、計画より3年余り掛かり完成を見た。映画構成としては、山間僻地の過疎化が進む実態が、ややもすると暗くなるのでシネ・ポエジーな作品に製作してみた。

映画内容

こんにゃくで有名な群馬県西部の山間部にも遅い春がきて、こんにゃくの植え付けが始まる。昔からこんにゃくは、これと言った換金作物の出来ない僻地で作られてきた、南方系のこんにゃくが日本に入ってきたのは、縄文時代とも、仏教伝来の時代とも言われている一般庶民の食べ物となつたのは江戸時代中ごろからで、今日に至っている。山間地は梅雨になり、春植えたこんにゃくが、一齊に芽をだす。そして、強い陽射しが当たり初夏となる、こんにゃくの葉は一段と繁り、太陽をいっぱいに受け育つ、この頃からこんにゃく栽培に欠くことの出来ない消毒作業が始まる、平地のこの作業は道路が完備しているから機械が導入出来るので楽だと言われている。山間地も消毒が始まつた、消毒薬が700m下の公道まで農協の車で運ばれて来る、そこからモノラックと呼ばれる軌道車で20分程かけ山の上の家まで運ぶ、6年前迄は歩いて険しい山道を一時間程掛けて担ぎ上げたと言う、夏の厳しい陽射しを浴び消毒は続けられる。秋、山は錦に彩られ紅葉となる、こんにゃくの葉も枯れて山間部も平地も収穫の季節を迎えた。しかし、機械力を導入した大量生産の農民たちは、もう一つ浮かれないこんにゃくの値が上がらないのである、原因は売り急ぎに有るようだがこんにゃくの流通機構にある様にもおもわれる。何にせよ、泣きを見るのは末端の農民たちになる訳である。山間地の山中で

